

### Ñuble destaca con baja deserción

Aunque más de 50 mil estudiantes abandonaron el sistema educativo este 2022, lo que se traduce en un aumento de la cifra en un 24% respecto del 2019, en Ñuble estas cifras no han tenido mayor alza. Según lo que detallaron desde la Seremi de Educación, la deserción ha logrado mantenerse baja en la región, con un 1,2%. Es decir, desde el 2021 a este año, 1.198 estudiantes han abandonado el sistema escolar.

EN CONJUNTO CON LA REGIÓN DEL MAULE

# Menos de un 85% de asistencia: Ñuble entre las dos regiones con mayor ausentismo escolar

**Las comunas de Pinto, Ñiquén y San Fabián concentran los mayores índices de inasistencia a nivel regional, con hasta un 41% de faltas. Seremi de Educación advirtió que esta tasa se intensifica en la Educación Parvularia.**



es una solicitud que se ha estado haciendo", precisó.

#### Comunas con problemas

En Ñuble, las comunas de San Fabián, Pinto y Ñiquén presentan los mayores índices de inasistencia, con más de un 38% de faltas en lo que va del año, siendo Pinto la que registra el porcentaje más alto, con un 41%. El jefe de la DAEM Pinto, Juan Machuca, lamentó que "a pesar de contar con un buen sistema de transporte y que hay un acercamiento de las escuelas con las familias, estas todavía no han depositado la confianza de que los establecimientos son un lugar seguro de contagios". El director agregó que este será uno de los principales desafíos para el próximo año. "Lo importante de la presencialidad es que la escuela no solamente enseña contenidos, sino relaciones interpersonales y los padres tendrán que entender esto".

Por otro lado, las comunas de San Nicolás y Cobquecura se destacan por sus buenos porcentajes. En aquellas zonas no se registra una asistencia grave, ya que sus niveles no superan el 15% de faltas.

El jefe de la DAEM San Nicolás, Luis Lepe, lamentó la situación regional, aunque valoró los buenos índices comunales. Con una asistencia cercana al 95%, el jefe DAEM explicó que esto "se debe a las distintas estrategias que se han implementado en el sistema educativo, sumado a lo anterior es importante recordar que fuimos unas de las primeras comunas que retomaron la presencialidad el año 2021 y este resultado es parte de esa estrategia. Además, el sistema cuenta con un eficiente transporte escolar, donde se trasladan diariamente 2021 alumnos".

Asimismo, el director subrogante de la DAEM Cobquecura, Sebastián Vera, concordó con que el transporte ha sido un factor fundamental para mantener una buena asistencia.

"Creo que ese es un incentivo para que los padres confíen y envíen más a sus hijos a las escuelas. Además, no hemos tenido grandes focos de contagio y eso les da más seguridad a los padres", destacó.

En cuanto a Chillán, esta se ubica como la octava comuna con mejor asistencia de la región, con un 31% de faltas.

Hay un 31,7% de estudiantes de la región que tienen una asistencia menor al 85%

**IGNACIA OVARCE CEA**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN



Los últimos resultados del Centro de Estudios del Mineduc han dejado en evidencia dos cifras que van al alza en la educación: deserción e inasistencia. A pesar de que, en el primer ámbito, Ñuble se destaca como una de las regiones donde menos alumnos abandonan el sistema escolar, con solo un 1,2%, en cuanto a los índices de ausentismo, la región ha experimentado un alza que la tiene catalogada, junto con la Región del Maule, en el tramo de asistencia grave.

"Somos una de las que está más bajo en temas de deserción escolar, pero en cuanto a la inasistencia efectivamente Ñuble es una de las regiones donde la tasa ha subido. No siendo el número más alto del país, pero sí ha habido un alza importante. Sobre todo, en la Educación Parvularia", informó el seremi de

Somos una de las regiones donde la tasa de inasistencia ha subido. No siendo el número más alto, pero sí es una alza importante. Sobre todo en Educación Parvularia".

**CÉSAR RIQUELME**  
 SEREMI DE EDUCACIÓN

Educación, César Riquelme.

En concreto, hay un 31,7% de estudiantes de la región que tienen una asistencia menor al 85%, la cual es considerada grave. Es decir, 31 mil estudiantes, de un total de matrícula de 100 mil aproximadamente.

Estas cifras se duplican en la Educación Parvularia, ya que, según lo informado por el seremi, un 67% de los niños y niñas de este tramo